



# Boletín de Prensa

Quito, D.M., 15 de diciembre de 2025.

## LA UCE FORTALECE SU TRABAJO TERRITORIAL E INVESTIGATIVO JUNTO A LA COMUNIDAD CEPLOA EN ARAJUNO

Entre el 11 y el 13 de diciembre de 2025, la Universidad Central del Ecuador (UCE) desarrolló una agenda de trabajo en el cantón Arajuno, provincia de Pastaza, junto a la Comunidad Etnoecológica Pablo López del Oglán Alto (CEPLOA) y la Mancomunidad de AKAT, con el objetivo de fortalecer la investigación científica, la vinculación con la sociedad y el desarrollo sostenible en territorio amazónico.

La comisión institucional estuvo liderada por la Dra. Katherine Zurita, vicerrectora de Investigación, Doctorados e Innovación; el Dr. Francisco Benítez, director del Instituto de Estudios Amazónicos e Insulares (IEAI); y el Dr. Gabriel Carrillo, director del Programa ARES, quienes visitaron la Estación Científica CEPLOA para constatar y fortalecer el trabajo que la UCE impulsa de manera articulada con la comunidad.

Durante la jornada, se revisaron los avances y ajustes de los convenios de cooperación vigentes y se definió una hoja de ruta conjunta, priorizando líneas estratégicas como el turismo comunitario y la economía circular, en articulación con las acciones del proyecto Innovaciones Educativas, Sociales y Tecnológicas para el Desarrollo Agrícola Sostenibles y Asociativismo en los Territorios Rurales de la Amazonía Ecuatoriana y Brasileña – ICOOPEB, financiado por la Unión Europea. Estas acciones buscan generar alternativas productivas sostenibles, fortalecer el asociativismo y promover el bienestar de las comunidades rurales amazónicas.

Para María Isabel Tanguila López, socia de la comunidad de CEPLOA y exdirigente, la presencia de docentes y estudiantes de la UCE ha sido fundamental para generar estudios sobre el impacto ambiental, lo que ha permitido que la comunidad se consolide como pionera en este ámbito.

Como parte de la agenda, se realizó una visita técnica a la Estación Científica Amazónica Jury Jury Kawsay (ECAJJK), con el fin de verificar la infraestructura y el control de bienes, así como un encuentro comunitario y una reunión ampliada, espacios que permitieron fortalecer el diálogo intercultural y ratificar el compromiso de cooperación en temas de ambiente, biodiversidad, turismo sostenible, salud y procesos de capacitación.

La jornada concluyó con un agasajo navideño en la comunidad CEPLOA, así el Instituto de Estudios Amazónicos e Insulares (IEAI) reafirma su misión de articular ciencia y territorio, consolidando a la UCE como una universidad pública comprometida con el desarrollo local, la conservación de la biodiversidad y la transformación social desde la Amazonía ecuatoriana.

(J.G.)